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Gemeinde Dabel
Niederschrift öffentlich

ord. Sitzung der Gemeindevertretung Dabel

Sitzungstermin: Donnerstag, 29.04.2021
Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr
Sitzungsende: 20:45 Uhr
Ort, Raum: Feuerwehrgerätehaus, Am Mattenstieg , 19406 Dabel

Anwesend

Vorsitz
Jörg Neumann

Mitglieder
Burghild Bretschneider
Torsten Edlich
Werner Küster
Norbert Peters
Marc Schüttpelz-Brandt
Stefan Suhr

Verwaltung
Katja Fregien
Hannelore Toparkus

Abwesend

Mitglieder
Manfred Schliehe  entschuldigt
Sandra Zielke  entschuldigt

Gäste:
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Tagesordnung

Öffentlicher Teil

1 Eröffnung und Begrüßung 

2 Feststellen der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 

3 Bestätigung der Tagesordnung 

4 Billigung der Sitzungsniederschrift vom 28.01.2021 

5 Bericht des Bürgermeisters mit anschließender Gemeindevertreter- 
und Einwohnerfragestunde 

6 Beratung und Verabschiedung  von Beschlussvorlagen 

6.1 Haushaltssatzung und Haushaltsplan mit Anlagen für die 
Haushaltsjahre 2021 und 2022 BV-160/2021

6.2 Beratung Digitalpakt Schule, Medienentwicklungsplan, 
Medienbildungskonzept 

6.3 Beratung Schulprojekt "Kinderbiotop", Förderantrag 

6.4 Beratung Sanierung Gemeindehaus 

6.5 Beratung LED/Solar-Straßenbeleuchtung 

6.6 Beratung Sachstand B-Plan Nr. 7 

7 Sonstiges 

Nichtöffentlicher Teil

8 Beratung und Verabschiedung von Beschlussvorlagen 

8.1 Beratung zum Verkauf Flur 6 Flurstück 15 

8.2 Beratung Digitalpakt Schule - Vertrag Technischer Support 

9 Sonstiges 
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Protokoll
Öffentlicher Teil

1 Eröffnung und Begrüßung 

Der Bürgermeister eröffnet die Sitzung und begrüßt die anwesenden Mitglieder, die 
Vertreter der Verwaltung und einen Gast.

2 Feststellen der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 

Herr Neumann stellt fest, dass ordnungsgemäß geladen wurde. Zwei Gemeindevertreter 
sind entschuldigt. Es wird festgestellt, dass die Gemeindevertretung mit 7 von 9 
Mitgliedern beschlussfähig ist.

3 Bestätigung der Tagesordnung 

Der Tagesordnung wird einstimmig zugestimmt.

4 Billigung der Sitzungsniederschrift vom 28.01.2021 

Die Sitzungsniederschrift wird einstimmig gebilligt.

5 Bericht des Bürgermeisters mit anschließender Gemeindevertreter- und 
Einwohnerfragestunde 

Herr Neumann hält seinen Bericht:
- Amtsausschuss, Veranstaltung zu Digitalpakt Schule, Hauptausschuss
- Besprechung mit de Voss und Herrn Brümmer zu B-Plan Nr. 7
- Einschränkungen wegen Corona – in der Gemeinde keine Probleme – Lob an die 

Einwohner
- Testzentrum – von Praxis Brandt übernommen
- FFw wurde heute in Sternberg geimpft
- Breitbandausbau  entstandene Schäden, z. B. Straßenbeleuchtung Herrenweg, 

werden zusammen mit dem Amt aufgenommen 
- Hinweis vom Amt: Es ist nicht mehr erlaubt, die Straßenlampen nachts brennen zu 

lassen
- Multicar ist da – Steigerung der Effizienz der Arbeit
- Schwerpunkt Schule  Förderantrag erarbeitet; Tablets fast fertig instaliert; am 

Medienbildungskonzept in enger Zusammenarbeit mit Frau Kinetz gearbeitet 

Gemeindevertreter- und Einwohnerfragestunde:
Herr Edlich fragt, warum zur Schule und zur Feuerwehr keine Leitungen im Zuge des 
Breitbandausbaus gelegt wurden.
Laut Herrn Neumann wurde es angemeldet. Sandmann ist zuständig. Er wird es nochmal 
erfragen.

Herr Schüttpelz-Brandt fragt nach, ob es für den Multicar einen Servicevertrag gibt. 
Laut Herrn Neumann gibt es einen 2-jährigen Garantievertrag. Im Anschluss ist es 
möglich, sich einen anderen Servicepartner zu suchen.
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6 Beratung und Verabschiedung  von Beschlussvorlagen 

6.1 Haushaltssatzung und Haushaltsplan mit Anlagen für die Haushaltsjahre 2021 und 
2022 BV-160/2021

Frau Toparkus erläutert umfassend. Vorberatung bereits im Hauptausschuss, welcher die 
Beschlussfassung empfiehlt.
Herr Neumann bedankt sich bei Frau Toparkus für die Unterstützung und weist darauf 
hin, dass auch immer, wenn notwendig, ein Nachtragshaushalt möglich ist.

Begründung: 
Gemäß § 45 (1) Kommunalverfassung M-V hat die Stadt für jedes 
Haushaltsjahr eine Haushaltssatzung zu erlassen. Nach § 45 (2) KV M-V 
kann die Haushaltssatzung für zwei Haushaltsjahre, nach 
Haushaltsjahren getrennt, enthalten.
Die Haushaltssatzung mit den vorgeschriebenen Anlagen ist gemäß § 47 
KV M-V in öffentlicher Sitzung zu beraten und zu beschließen.

Beschluss:

Die Gemeindevertretung Dabel beschließt die Haushaltssatzung für die 
Jahre 2021 und 2022.

Abstimmungsergebnis:

Anz. der 
Mitglieder:

9
davon 

anwesend: 7

dafür: 7 dagegen: 0 enth.: 0

Beschluss gefasst wie vorgeschlagen

6.2 Beratung Digitalpakt Schule, Medienentwicklungsplan, Medienbildungskonzept 

Herr Neumann erläutert die Vorgehensweise:
Medienentwicklungsplan ist durch den Träger zu erstellen

• Technische Infrastruktur (erfüllt)
• Prüfen des Medienbildungskonzeptes
• Beauftragung externer Dienstleister möglich, aber hohe Kosten; kann auch durch 

ehrenamliche Helfer erledigt werden, um Kosten zu sparen
Medienbildungskonzept ist durch die Schule zu erstellen

• Pädagogisches Konzept
• Ausstattung zur Umsetzung des Konzeptes

Es wird rege diskutiert. Herr Schüttpelz-Brandt weist darauf hin, dass aber unbedingt die 
Basics (Stifte, Kopfrechnen ect.) beibehalten werden sollten.
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Sofern das Medienbildungskonzept fertig ist, wird dieses in der Gemeindevertretung 
vorgestellt.

6.3 Beratung Schulprojekt "Kinderbiotop", Förderantrag 

Herr Neumann teilt mit, dass es einen Projektaufruf zur schnelen Verbesserung von 
Ganztagsschulen gibt. Er erläutert dies

- 85% Förderung möglich
- 5.000,00 € für Erstausstattung sind bereits im Haushalt eingestellt
- hierdurch Unterstützung der Schule zur Naturparkschule
 trotz kurzer Einreichungsfrist wurde der Antrag fristgerecht eingereicht
 Stellungnahme des Landkreises fehlt noch

Idee der Schule: eine Blumenwiese o. ä.; hier könnte eine Einbindung in den B-Plan Nr. 7 
erfolgen, da keine neue Genehmigung erforderlich wäre (Herr Neumann zeigt, an welchen 
Bereich er gedacht hat)

Auch hierzu wird rege diskutiert.

6.4 Beratung Sanierung Gemeindehaus 

Herr Neumann:
- Begehung ist zusammen mit dem Amt erfolgt
- Förderung ist möglich (ländlicher Raum)
- Nutzungskonzept erstellen, z. B. Heimatstube barrierefrei
- Projektbeschreibung – Unterstützung durch das Amt, Herrn Karrasch

6.5 Beratung LED/Solar-Straßenbeleuchtung 

Herr Neumann informiert, dass er selbst eine Straßenlampe umgerüstet hat. Er hat eine 
neue Platine verbaut. Die Straßenlampe würde mit 12V funktionieren und hätte auch 
einen Bewegungsmelder.
Er bitte die Gemeindevertreter um Überlegung, ob die Gemeinde diese Lampen kaufen 
und umrüsten sollte.

6.6 Beratung Sachstand B-Plan Nr. 7 

Herr Neumann informiert, dass zum B-Plan die Stellungnahme des Landkreises vorliegt. 
Es ist ein Umwandlungsantrag zu stellen. Seiner Ansicht nach, hat der Landkreis den 
Antrag nicht richtig gelesen (standardisierte Anwort). Um aber Wohlwollen zu zeigen, wird 
der Antrag abgeändert.

7 Sonstiges 

Herr Schüttpelz-Brandt fragt nach, warum auf dem Schulhof ein Spielgerät gesperrt ist. 
Herr neumann erklärt, dass eine Betonplatte gerissen ist.

Herr Neumann gibt noch einige Hinweise:
- Steg Holzendorfer See gibt es keine Gewährleistung mehr; da die Beplankung 

gerissen ist, muss hier etwas getan werden
- Die Verkehrssicherungspflicht zu den Badestegen muss laut einem Schreiben vom 
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Innenministerium nicht so ausgelegt werden, wie bisher angenommen. Es muss 
kein Rettungsschwimmer anwesend sein  eine Sperrung ist somit nicht 
notwendig

Vorsitz: Protokollführung:

Jörg Neumann Katja Fregien
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